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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
INAUGURACION DE EQUIPO ACELERADOR LINEAL  
DEL HOSPITAL ONCOLOGICO DEL ISSS. 
30 DE MAYO DE 2006. 
 
SIEMPRE HE DICHO DURANTE MI GESTION PRESIDENCIAL QUE ESTA A 48 HORAS DE 
CUMPLIR DOS AÑOS, QUE UNA DE LAS ÁREAS PRIORITARIAS DE ESTE GOBIERNO, ES LA 
SALUD. 
 
DURANTE ESTOS DOS AÑOS DE GOBIERNO,  HEMOS EMPRENDIDO DIVERSAS ACCIONES 
PARA BENEFICIAR A MILLONES DE SALVADOREÑOS QUE AHORA TIENEN SERVICIO DE 
SALUD DE CALIDAD Y EN FORMA OPORTUNA. 
 
EN  EL SECTOR PUBLICO, LANZAMOS EL EXITOSO FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD QUE 
ACTUALMENTE TIENE PRESENCIA EN LOS 14 DEPARTAMENTOS DEL PAIS, AMPLIANDO  EL 
HORARIO DE ATENCION DURANTE 24 HORAS, LOS 365 DIAS DEL AÑO, EN LOS 66 
UNIDADES DE SALUD Y PARA ESTE AÑO ESPERAMOS AMPLIAR LOS SERVICIOS EN 44 
UNIDADES MAS, PARA UN TOTAL DE 100 CENTROS ASISTENCIALES, QUE CONTARAN CON 
FOSALUD. 
 
ASIMISMO, HEMOS AMPLEADO LA ATENCION DE LOS SERVICIOS DE SALUD EN EL AREA 
RURAL, A TRAVES DE LA CONTRATACION DE TERCEROS Y EL FORTALECIMIENTO DE LOS 
ESTABLECIMIENTOS DE SALUD, BENEFICIANDO ACTUALMENTE A MAS DE 500 MIL 
PERSONAS EN 99 MUNICIPIOS, 77 DE ELLAS PRIORITARIOS  EN EL MAPA DE LA POBREZA , 
EN LA ZONA NORTE, PARACENTRAL Y OCCIDENTAL DEL PAIS. 
 
EN CUANTO A LA INFRAESTRUCTURA, TAMBIEN ESTAMOS HACIENDO LA MAYOR 
INVERSION DE LOS ULTIMOS AÑOS, TANTO DEL SEGURO SOCIAL, COMO EN EL 
MINISTERIO DE SALUD, SON MAS DE 140 MILLONES DE DOLARES, LOS QUE ESTAMOS 
INVIRTIENDO PARA LA CONSTRUCCION Y RECONSTRUCCION DE HOSPITALES Y UNIDADES 
MEDICAS  EN SONSONATE, AHUACHAPAN, USULUTAN, SAN MIGUEL, COJUTEPEQUE, SAN 
SALVADOR ENTRE OTROS. 
 
EN EL SEGURO SOCIAL HEMOS EMPRENDIDO UNA SERIE DE MEDIDAS PARA MEJORAR LA 
ATENCION A LOS DERECHOHABIENTES, EN CUANTO A LA ENTREGA DE MEDICAMENTOS Y 
EL OTORGAMIENTO DE CITAS, SE TRABAJA EN PLANES CONCRETOS QUE PERMITA HACER 
MAS EFICIENTES  A ESTA INSTITUCION. 
 
ESTE DIA ME COMPLACE ESTIMADOS AMIGOS, INAUGURAR EL MODERNO EQUIPO, PARA 
EL TRATAMIENTO DE LOS PACIENTES CON CANCER, DENOMINADO “ACELERADOR LINEAL”, 
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ESTE ES PARTE DE UNA CONTINUA BUSQUEDA DE LAS MEJORES ALTERNATIVAS DE 
ATENCIÓN, PARA LOS DERECHOHABIENTES. 
 
EL “ACELERADOR LINEAL”, ES UN NUEVO METODO QUE PERMITE OPTIMIZAR LAS DOSIS 
DE RADIACION EN EL TUMOR QUE SE DEBE TRATAR Y DISMINUIR, LOS EFECTOS 
SECUNDARIOS DEL TRATAMIENTO, ES UNA FORMA DE HACER LA RADIOTERAPIA, ES MAS 
PRECISA COMO DECIA EL DOCTOR NOLASCO, ATACA DIRECTAMENTE AL TUMOR Y NO 
AFECTA LOS TEJIDOS SANOS, ES UNA TECNICA SUPERIOR, QUE HOY SE INTRODUCE EN 
EL SEGURO SOCIAL. 
 
EL SEGURO SOCIAL, AL DISPONER CON EQUIPOS CON TECNOLOGIA DE PUNTA  Y DE 
PERSONAL ESPECIALIZADO COMO LOS DE ESTA UNIDAD, PUEDEN BRINDAR A LOS 
DERECHOHABIENTES SERVICIOS DE CALIDAD, CON LA MAYOR EFICIENCIA. 
 
ADQUIRIR EL “ACELERADOR LINEAL”, REQUIRIÓ DE UN EXHAUSTIVO TRABAJO DEL EQUIPO 
DE ESPECIALISTAS, QUE PARTICIPO EN LA FORMULACION Y ANALISIS DEL PROYECTO, 
HABIENDOSE  CONTADO AL FINAL, CON LA ASESORIA DE UN EXPERTO DE LA 
ORGANIZACIÓN PANAMERICANA PARA LA SALUD(OPS), PARA GARANTIZAR QUE TODOS, 
CUMPLIERAN CON LAS ESPECIFICACIONES REQUERIDAS, PARA LUEGO SER 
PRESENTADOS A LAS AUTORIDADES DEL ISSS, PARA SU APROBACION. 
 
EL EQUIPO FACILITARA LA ATENCION DE LOS QUE ADOLECEN DE CANCER DE PULMON, 
PROSTATA, TUMORES DE CEREBROS, MAMA, CLIPTOMAS  ENTRE OTROS, ADEMAS, ESTE 
SERVICIO PODRIA EXTENDERSE A NIÑOS MENORES  DE 3 AÑOS, A QUIENES NO SE LES 
PUEDE SOMETER A UN TRATAMIENTO CON COBALTO. 
 
EL NUEVO EQUIPO, NO SUSTITUIRA LA BOMBA DE COBALTO UTILIZADA ACTUALMENTE 
PARA LOS PROCEDIMIENTOS TERAPEUTICOS, AL CONTRARIO, VENDRA A REFORZAR Y 
HASTA INCREMENTAR  LA ATENCION, YA QUE SE ESPERA ATENDER A 40 PACIENTES POR 
DIA, ADICIONALES  A LOS 50 DIARIOS QUE RECIBEN COBALTO. 
 
LUEGO DE SEIS MESES, SE ESPERA LLEGAR  AL CIENTO POR CIENTO DE LA CAPACIDAD, 
ES DECIR CUATRO PACIENTES POR HORA. 
 
CON LA ADQUISICIÓN DE ESTE EQUIPO DE ALTA TECNOLOGÍA, QUE HA REQUERIDO DE 
UNA INVERSION DE 3,6 MILONES DE DOLARES, EL PAIS SE PONE A LA VANGUARDIA  EN 
LATINOAMERICA, EN CUANTO A LOS ADELANTOS MEDICOS, PARA EL TRATAMIENTO DEL 
CANCER, YA QUE POCOS PAISES, CUENTAN CON UN ACELERADOR LINEAL Y HOY, ES UNA 
REALIDAD PARA LOS DERECHOHABIENTES DEL INSTITUTO SALVADOREÑO DEL SEGURO 
SOCIAL. 
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CON TODAS ESTAS ACCIONES  EN EL AREA DE SALUD, ESTAMOS PASANDO DE LAS 
PALABRAS, A LAS PROMESAS CUMPLIDAS Y DE LAS PROMESAS CUMPLIDAS, A 
BENEFICIAR A LOS SALVADOREÑOS QUE AHORA CUENTA CON LA MANO SOLIDARIA DE 
ESTE GOBIERNO CON SENTIDO HUMANO. 
 
HA LLEGADO EL MOMENTO DE DEJAR DE LADO NUESTRAS DIFERENCIAS Y TRABAJAR POR 
EL SALVADOR UNIDO, YA QUE COMO LO HEMOS DICHO, UN PAIS UNIDO, TIENE SENTIDO. 
 
QUISIERA REFERIRME A LAS PALABRAS FINALES DEL DOCTOR NOLASCO QUE ME DECIA: 
PRESIDENTE GRACIAS POR CONFIAR EN LOS MEDICOS PARA CONDUCIR LA INSTITUCION. 
 
CUANDO JURAMENTE AL DOCTOR NOLASCO COMO SUB DIRECTOR GENERAL, HOMBRE A 
QUIEN CONOZCO, UN MEDICO DEDICADO CASI 30 AÑOS A ESTA INSTIUCION, ME DI 
CUENTA QUE DE NUEVO ERA EL MOMENTO DE LOS MEDICOS, PARA DIRIGIR LA 
INSTITUCION. 
 
LLAME AL DOCTOR NOLASCO Y LE DIJE, BUENO DOCTOR, VAMOS A TENER A RAIZ DE LA 
RENUNCIA DEL ANTERIOR DIRECTOR, UN NUEVO  DIRECTOR, Y QUIERO SABER SI USTED 
SE HACE CARGO DE ESTE PROBLEMITA QUE SE LLAMA SEGURO SOCIAL. LA RESPUESTA 
DEL DOCTOR NOLASCO: PRESIDENTE AQUÍ ESTOY LISTO, PARA TRABAJAR POR EL 
SEGURO SOCIAL. 
 
CUANDO YO VEO A UN HOMBRE TAN DECIDIDO QUE ME DICE AQUÍ ESTOY, CONOZCO EL 
SEGURO Y VOY A TRABAJAR POR EL SEGURO, HOMBRE DIGO YO, LES TOCO DE NUEVO A 
LOS MEDICOS. 
 
SEÑORES MEDICOS AHORA LA COSA CAMBIO, CUANDO INICIE LA ADMINISTRACION, EL 
DIRECTOR ERA ADMINISTRADOR, UN INGENIERO INDUSTRIAL, Y EL SUB DIRECTOR ERA 
UN MEDICO Y SIEMPRE ME DECIAN LOS MEDICOS, TENGO MUCHOS AMIGOS MEDICOS 
ADEMAS DE PARIENTES, CREO QUE LA MITAD DE FAMILIA SON MEDICOS, MIRA ME DECIAN 
MIS PRIMOS, PORQUE A MI ME GUSTA ESCUCHAR. 
 
ES IMPORTANTE QUE EL SUB DIRECTOR  O EL  DIRECTOR SEA MEDICO PARA QUE 
ENTIENDA A LOS MEDICOS, PORQUE HAY COSAS QUE SE HACEN EN EL SEGURO SOCIAL, 
QUE NO LAS ENTIENDE EL DIRECTOR, ESO ES NORMAL. 
 
, YO NO ENTENDERIA MUCHAS COSAS QUE PASAN AQUÍ EN EL SEGURO, PORQUE  YO NO 
SOY MEDICO, A PESAR DE QUE TENGO DOS HERMANOS MEDICOS. Y ENTONCES ME DIJO 
***, LO QUE MAS CONVIENE ES UN MEDICO. 
 
YO CREO QUE VOLVIO LA OPORTUNIDAD PARA LOS MEDICOS, Y LAS INSTRUCCIONES AL 
DOCTOR NOLASCO SON: DOCTOR NOLASCO, HAGAMOS BUEN USO DE LOS RECURSOS, 
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EN DONDE TODOS DE LA EMPRESA PRIVADA Y DEL GOBIERNO, PORQUE YO LES QUIERO 
RECORDAR, QUE EL GOBIERNO ES EL MAYOR EMPLEADOR. POR AHÍ ALGUNOS ANDABAN 
DICIENDO EL SEGURO SOCIAL ES DE LA EMPRESA PRIVADA, EL SEGURO SOCIAL ES DE 
TODOS, EL MAYOR EMPLEADOR ES EL GOBIERNO EL QUE PAGA LAS MAYORES CUOTAS Y 
LA EMPRESA PRIVADA PAGA, LOS TRABAJADORES PAGAN, LOS PATRONOS PAGAN; Y 
ENTONCES DEBEMOS CUIDAR ESTA INSTITUCION. YO CREO QUE ESTA EN BUENAS 
MANOS EL SEGURO SOCIAL. 
 
SEÑORES MEDICOS, TIENE USTEDES A UN COLEGA DE DE USTEDES Y YO LES PIDO QUE 
LO APOYEN, PORQUE EL RETO AHORA ES DE USTEDES, SI NO TRANSFORMAN EL SEGURO 
SOCIAL, TENIENDO DE NUEVO UN MEDICO AL FRENTE DEL SEGURO, SE LES PUEDE IR LA 
OPORTUNIDAD. 
 
YO TOME ESTA DECISION POLITICA DE PONER DE NUEVO A UN MEDICO EN UNA SEÑAL DE 
CONFIANZA A UN GREMIO AL QUE RESPETO Y APRECIO, PERO SOBRE TODO, PARA DE 
NUEVO DEMOSTRAR QUE LA ADMINISTRACION SACA, NO ESTA PENSANDO EN 
PRIVATIZACIONES. TODAVIA ANDAN CON ESE FANTASMA ALGUNOS DE AHÍ ARRIBA ***, 
ANDAN DICIENDO QUE HASTA LAS ACERAS VOY A VENDER. 
 
 ME PARECE QUE ES IMPORTANTE QUE YA SUPEREMOS ESAS DISCUSIONES ESTERILES, Y 
QUE PASEMOS A LOS HECHOS Y A ARREGLAR LOS PROBLEMAS DEL PAIS. ESTA 
INSTITUCION TAN PODEROSA POR SUS FINANZAS, ESTA INSTITUCIÓN TAN IMPORTANTE 
DEBE SEGUIR MEJORANDO,  Y ESTA MODERNIZACION DEBE SEGUIR CAMINANDO. 
 
YO LES PIDO A TODOS USTEDES LA COLABORACION MAXIMA., QUIERO DECIRLES QUE EL 
SEGURO SOCIAL HA TENIDO MUCHOS LOGROS Y LOS HEMOS TENIDO EN SALUD.  
 
EL PROXIMO 1 DE JUNIO, FRENTE A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, DARE MI INFORME A 
TODO EL PAIS, DE LO QUE HE HECHO DURANTE DOS AÑOS. ME PREGUNTAN LOS 
PERIODISTAS, ¿COMO SE SIENTE?. BUENO, NO MESIENTO SATISFECHO. HAY MUCHO QUE 
HACER. YO QUISIERA TENER MAS DINERO PARA PODER RESOLVER TODOS LOS 
PROBLEMAS, PERO CON LOS PISTOS QUE TENEMOS NOS TOCA RESOLVER LOS 
PROBLEMAS *** 
 
QUE HAY QUE ATENDER A LOS MAESTROS, QUE HAY QUE ATENDER A LOS SINDICATOS 
DE ACA,  QUE HAY QUE ATENDER  A LA POLICIA, ES UNA DEMANDA PERMANENTE DE 
RECURSOS, PERO CRÉANME, QUE DOS AÑOS DESPUES, LES PUEDO ASEGURAR  QUE EL 
PAIS ESTA ENRUMBADO, QUE EL PAIS VA POR EL RUMBO CLARO Y CORRECTO Y NO 
TENGO NINGUNA DUDA, QUE VAMOS A SEGUIR MEJORANDO. 
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PERO SOBRE TODO, SI LOS SALVADOREÑOS NOS DAMOS LA MANO Y ENTENDEMOS QUE 
SOLO UN PAIS UNIDO, TIENE SENTIDO, JUNTOS VAMOS A PODER SEGUIR HACIENDO LOS 
CAMBIOS. 
 
ASI ES QUE DOCTOR NOLASCO, TODAVIA NO HEMOS NOMBRADO AL SUB DIRECTOR 
GENERAL, ESTOY REVISANDO ESE NOMBRAMIENTO Y NO HABRAN MAS CAMBIOS,  
PORQUE SIEMPRE QUE LLEGA UN DISCURSO DEL PRESIDENTE, HAY CHAMBRES, QUE SE 
VA EL MINISTRO TAL, CORREN  A LA MITAD DEL GABINETE, EN LA PRENSA, PUES NO SE VA 
NADIE MAS EN MI GOBIERNO, SOLO FALTA NOMBRAR AL SUB DIRECTOR GENERAL. 
 
MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA. 
 
 


